

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Año VIII

Número 2434

Número suelto, 5 cént. Id. atrasado. 10 ..

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Jueves 11 de Julio de 1918

Precios de suscripción y tarifas. véase en 4.ª plana

Nuestros publicistas

COMEDIAS

Entre plato y plato fuertes, está en su punto que sirvamos algún entremés ácido. A lo que no hay derecho en este gran baquete de doctrina católica, que el periódico católico debe servir al hambriento pueblo cristiano, es a no dar sino pepinillos y lechugas inustanciales...

Yo voy a recoger otro lapsus de más envidia, porque se refiere al misterio fundamental de la Religión católica y, por tanto, de posible influencia social y religiosa; mas, no lo sirvo como plato fuerte, sino como entremés. Tengo delante de mí el Diario de las Sesiones de Cortes del Congreso de los Diputados del día 7 de Junio...

¿Han visto ustedes qué gracia? ¡Vaya con el Tenorio de La Correspondencia de España! ¿Ustedes creen que voy a refutar al señor Romeo? No me suponga el lector tan niño. Examinando a un botarate, hícele esta pregunta: ¿Qué religión se profesa en Suiza?—Y contestó: En Suiza unos son católicos y otros son cantones. Le miré de pies a cabeza y seguí preguntando: ¿Cuál es el principal producto natural de Suiza?—El bacalao (histórico)... Tracé con el bigote un dibujo socarón de mal agüero, y, con una muy decidida risita le dije dulcemente al pedazo de animal: Puede usted retirarse. Pueden ustedes retirarse, señores Garriga, Gómez Carrillo, Bar-

cia y Leopoldo Romeo; por la pepita se perdió la perdiz; a la altura de mi querido geógrafo están ustedes en Historia Eclesiástica y en Teología. ¡Si será atrevido ese Leopoldo! Pero no ves, muchacho, que estás confundiendo el Concilio Tridentino (desde 1545 a 1563) con el Concilio Niceno (325). ¿O es que piensas que Tridentino viene de Trinidad? Ni una sola vez nombra a la Trinidad las voluminosas actas del Concilio Tridentino, si mal no recuerdo, cuanto menos definió el dogma aquel Concilio. Además, que ni en el Concilio Niceno ni en concilio alguno ecuménico se definió el dogma de la Trinidad. Del Concilio Niceno es el famoso símbolo en el que se hizo profesión (no definición) clara y explícita del dogma de la Trinidad, como de otros dogmas, aunque sea tal profesión definición consiguiente. Pero, antes del símbolo de Nicea no está el símbolo de los Apóstoles, llegado a nosotros por legítima tradición? El dogma de la Trinidad es el dogma fundamental del Cristianismo y fue enseñado y conocido en la misma constitución del Cristianismo; es, diríamos, dogma constituyente. ¿No has oído nunca, machacho, que la fe en el dogma de la Trinidad es de necesidad por lo menos de precepto divino para salvarse? ¿Y se iba a dejar de conocer un precepto divino por tantos siglos de cristianismo?

Los lectores imaginarán que todo esto es producto de nuestro buen humor a prueba de caballos y comerciantes; apresurémonos a manifestar que hemos reproducido fielmente el principio nada más de un extenso anuncio que aparece en el importante diario «La Nación» de Buenos Aires. La importancia del descubrimiento queda demostrada con estos otros párrafos del mismo anuncio: «En la isla de Tenerife (Canarias) existe un manantial llamado Taganana, donde se encuentra un manantial cuyas aguas tienen la virtud de blanquear y purificar la piel; las mujeres de allí se lavan con esta agua y es tal el beneficio que ejerce en el cutis que la mujer de 50 años no representa más de 20. El cutis permanece terso a cualquier edad. Por esta causa los extranjeros que visitan aquel país se quedan admirados de ver lo hermoso y fresco del rostro de estas canarienses. Su piel es finísima y sonrosada.»

«No ha oído hablar nunca en Historia el Sr. Romeo, de los subetnarios, macedonios, teodocianos, meluisedecianos, arsemonitas, samosatianos, modalistas, etcétera, todos ellos herejes antitrinitarios, de los siglos segundo y tercero de la Iglesia un poquito anteriores, por lo visto, al Concilio Tridentino? Y oye, muchacho: antes y después del Concilio Tridentino, ahora y siempre, Dios es uno en la naturaleza, aunque trino en las personas. ¿Te enteras? Anda, Poldín, a estudiar la Doctrina y el Feury... Cuando los se pas, te llevaré en premio al Congreso, para que veas unos señores tantos, muy tontos, que se ríen muuuucho, mucho mucho.» Jaime TORRUBIANO RÍPOL. Madrid.

Los hay que son fieras

Taganana en la Argentina

Manantial maravilloso

Han oído hablar nuestros lectores de «The Toilet Products Parlor»? ¿Y de Taganana han oído hablar? Taganana, Taganana... No hay duda de que a nuestro lado, allí junto al mar, vive el pueblito pintoresco del que dan fe sus representantes en nuestro municipio. Pues si así, es damos la enhorabuena a nuestras lectoras sean o no bellas, toda vez que si no lo son hoy, lo serán mañana por obra y gracia de una Maravilla de la Naturaleza, manantial de felicidad que poseemos a unos cuantos pasos, aunque de muy mal camino, y que acabará con la irritante desigualdad en el reparto de los dones físicos. Es una vergüenza más que tenemos que añadir al voluminoso catálogo de las que llamamos a diario, la que supone el desconocimiento de un producto del país que a estas horas figurará ya como indispensable en el tocador de las damas argentinas.

Nosotros aceptamos la parte de responsabilidad que nos corresponde y procuramos subsanar nuestra culpa divulgando por medio de estas líneas lo que constituye para nosotros una novedad sensacional. «En la isla de Tenerife (Canarias) existe un manantial llamado Taganana, donde se encuentra un manantial cuyas aguas tienen la virtud de blanquear y purificar la piel; las mujeres de allí se lavan con esta agua y es tal el beneficio que ejerce en el cutis que la mujer de 50 años no representa más de 20. El cutis permanece terso a cualquier edad. Por esta causa los extranjeros que visitan aquel país se quedan admirados de ver lo hermoso y fresco del rostro de estas canarienses. Su piel es finísima y sonrosada.»

«Los lectores imaginarán que todo esto es producto de nuestro buen humor a prueba de caballos y comerciantes; apresurémonos a manifestar que hemos reproducido fielmente el principio nada más de un extenso anuncio que aparece en el importante diario «La Nación» de Buenos Aires. La importancia del descubrimiento queda demostrada con estos otros párrafos del mismo anuncio: «En la isla de Tenerife (Canarias) existe un manantial llamado Taganana, donde se encuentra un manantial cuyas aguas tienen la virtud de blanquear y purificar la piel; las mujeres de allí se lavan con esta agua y es tal el beneficio que ejerce en el cutis que la mujer de 50 años no representa más de 20. El cutis permanece terso a cualquier edad. Por esta causa los extranjeros que visitan aquel país se quedan admirados de ver lo hermoso y fresco del rostro de estas canarienses. Su piel es finísima y sonrosada.»

«Conociendo prácticamente las propiedades de estas aguas hemos establecido allí un laboratorio para explotárselas y adaptarlas al uso del tocador. Alentados por el éxito obtenido hemos resuelto abrir sucursales en todas las capitales importantes del mundo para propagar esta MARAVILLA DE LA NATURALEZA.»

«En el mismo anuncio figura un cheque o vale que da derecho a conseguir durante un plazo de tres meses por la mitad de su valor un frasco propaganda del «agua Taganana» del Manantial de «Domingo del VII flor (Canary Islands) cuyo valor es de pesos 12 m/n. ¿Teníamos o no razón en dar la enhorabuena a nuestras lectoras? Los conciales por aquel distrito deben preocuparse de este asunto. Es muy triste que tengamos allí tan cerca un manantial de aguas rejuvenecedoras con su laboratorio y todo, y no se aprovechen de ellas todas las que se encuentran con ganas de arrojar 30 años por la borda sin más trabajo que unas sencillas abluciones, que Dios sabe todas las propiedades que tendrán, y que con toda seguridad irá descubriendo «The Toilet Products Parlor». Hay que evitar por patriotismo que tengamos que comprar en nuestras droguerías importados del Extranjero y a precios fabulosos, productos que como el «agua de Taganana» corre, suponemos que alegre y bulliciosa, por entre las montañas que rodean al pintoresco pueblito a quien hoy bendicen agradecidas las damas del gran mundo.»

LOS REVOLUCIONARIOS

OTRA MUESTRA

Mucho se ha comentado el hecho de que los denunciadores de criminales y mártires no se hayan presentado a justificar sus invenciones ante la comisión investigadora de los sucesos de Agosto.

«Pues hoy encontramos otra muestra de los «scrúpulos» que son esos caballeros cuando se trata de la verdad. Afirman los innumeros revolucionarios que las sentencias de los consejos de guerra se elaboran en los despachos ministeriales, y que así se habrían llevado los presidentes de condenados por la jurisdicción militar. La comisión investigadora ha solicitado de la autoridad militar los datos oficiales de los procesos instruidos, y aquí están:»

Table with 2 columns: Descriptions of cases and their counts. Total: 163.

De los 13 procesos que llegaron a ser fallados por Consejo de guerra; Fueron ab- u- los libramientos los procesados en... 7; Condenados a penas leves de arresto en... 3; Condenados a penas de prisión correccional en su segundo grado mínimo (seis meses y un día)... 2; Condenados a penas graves y dos procesados abusuales (Comité de huelga) en... 1.

FREMDENHÉM El Ciprés=Ortava

Einzig, deutsches Haus auf Tenerife Herliche, ruhige, staubfreie Lage Auerkannent gute Küche. Wohnung & Beköstigung. 7 10 Ptas. Täglich

El "Boletín Oficial"

Resumen del día 1.º. Presidencia del Consejo de Ministros.—Ley declarando fi sta nacional, con la denominación de Fiesta de la Raza, el día 12 de Octubre de cada año. Ministerio de Estado.—Lista de los artículos que Inglaterra considera contrabando de guerra absoluto o condicional, y que dejan sin efecto las anteriormente publicadas. —Edicto hee endo público el fallecimiento de Miguel Ramírez Poncea, de cincuenta y cuatro años, casado, agricultor y natural de Canarias, ocurrido en Moron, provincia de Camagüey en el mes de Marzo último. Administración de propiedades e impuestos de esta Capital.—Edicto reclamando el cumplimiento de las obligaciones que tienen las entidades que se expresan. Agencia ejecutiva de Fuerteventura.—Contribuyentes que se hallan comprendidos en el expediente de apremios, y diligencias de embargo por débitos de los conceptos y períodos que se expresan. Distrito forestal de Las Palmas.—Convocatoria para cubrir una vacante de prón guarda. Juzgado de partido.—Edictos del de esta Capital haciendo conocer las sentencias dictadas por la Audiencia en causas por injurias. —Edicto del de Granadilla haciendo público la muerte de doña Manuela del Castillo y Roldán, de 60 años de edad, viuda, natural de Santiago de Cuba, que falleció en Vilsflor. —Idem del de Las Palmas haciendo saber se saca a pública subasta la finca que se expresa. —Cédula de requerimiento contra los herederos de don Domingo Hilaro Morales Torres. —Cédula de citación, del de Guía, a los señores de Gádar. Administración Municipal.—Edicto de la Alcaldía de La Laguna anunciando a concurso la plaza de Depositario de fondos. —Idem de la de Pantallana anunciando queda expuesto el proyecto de repartimiento vecinal.

Crónica de Rusia

REGIAS INTIMIDADES

De «A B C» reproducimos esta interesante crónica que te envia su corresponsal en Rusia: En tanto que se urbaniza la Comunidad Petersburguesa, se ha dado una disposición bienhechora para la infancia: la de que asilos, escuelas y casas del proletariado sean instalados en Zarkoo Siedo. Los patios de la realeza, los jardines, que apenados, dejaron los hijos de los Zaros, hoy desherrados; los bosques saludables que se extienden hasta Danloz, aromando residencias acachiles; todo el confort y las bellezas creadas y cultivadas por dos siglos de autócratas se pondrán al servicio de la exangüe descendencia proletaria.

Como cada Zar o Zarina, cada gran duque o gran señora derrocharon sus dineros en edificar y acomodar a su gusto sus palacios y jardines, van a tener los hijos pobres sorpresas encantadoras, y van a aprender y áficamente la historia de su Patria. En los parques del gran palacio hallarán cascadas, laberintos, lagos y montañas rusas, que les divertirán, y en un sendero reservado, cierto monumento obscuro y melancólico. Es el que planeó la gran Catalina para en ensueño de sus perros favoritos. El embajador francés, a la sazón acreditado en la Corte rusa, como partiendo de la tristeza de la Emperatriz le hizo dig- o epitalio en versos. Era el conde de Sigur diplomático de grandes recursos intelectuales, y no le costó mucho arduar a la Semiramis en las cenizas de sus canas, a los que dedicó, con otras expresivas, esta alada frase: «Ce mortuir Zémir et les Graces en deul dovent jeter de fleurs sur son cercueil.»

También el palacio pequeño, el Alexanderky, que habitaron los Emperadores destronados, va a albergar instituciones escolares y niños pobres. En la ministra de Instrucción pública de la Comunidad Petersburguesa la que inicia ese cambio. La señora Guachavská anhela dar a la escuén que chiquillería condiciones de desarrollo higiénico y de instrucción amplia. Es loable la reforma de la inteligente ministra; pero perdóneme Dios si le culpo de poner en su buen deseo hacia el proletariado una líquida profunda hacia los poseedores imperiales, y de sentir tanta satisfacción en dar buenas cosas a los hijos de los proletarios como de quitárselas a los hijos de los Zaros. Ordenada la transformación de Zarkoo Siedo, por última vez las gacetas curiosas entrarán en las habitaciones privadas de Nicolás II y su familia, que un extraño respecto revolucionario ha dejado intactas.

No corresponde en buen gusto, refinamiento y suntuosidad el mobiliario del Palacio al pretendido lujo aristocrático de la Corte moscovita. El loft de moderno y algunas suaves piezas Imperio ruso, atenuando con cuadros mínimos y fotografías decoran el amplio dormitorio, que se halla en el centro de dos filas de salones, donde vivían en la intimidad doméstica el Emperador y su esposa. Los dos lechos, que están juntos y cubiertos con una sola colcha, de paños de colores vivos, son dorados y vulgares. A la derecha del lecho que ocupó la Emperatriz vense en el muro, y de ac- b- ab jo, iconos y reliquias engarzadas en vitra orferbería. Entre ellas, una hornacina vacía hace pensar que hubo el alivio, al partir, de llevarse alguna imagen de su devoción la triste Sub-rana. En otro testero, y también en largo y estrecho paneles, hay imágenes católicas. En el inmediato saloncillo aún se hallan en estantes y mesas los libros que leyó la Zarina. Son todos ingleses: de historia y medicina algunos,

y los demás de teosofía... Muy instruida la Emperatriz, se dedicó—buscando consuelo a penas íntimas y al dolor de reinar—al estudio de los misterios indios, iniciada por la princesa Meleza de Montenegro y su hermana, la mujer del gran duque Nicolás Nicolaievich. Cuando serenamente se define el carácter de la última Zarina y su influencia, se aclarará que su afición por el faquirismo y la Yoga nublaron la sana percepción de su espíritu. Su ansia intelectual de descubrir el arcano, y las causas y las ley s del ministerio infinito, que es el mundo y la vida, la abstrajo, la aisló de la sociedad vana de su Corte. Entre su marido, dominado por las altas cualidades de ella; sus cinco hijos y tres o cuatro personas que compartían la intimidad de los S beranos vivió Alicia de Hesse una existencia recóndita y mística. Su misticismo ortodoxo—con reminiscencia de faquirismo mágico—fue explotado por psíquicos ambiciosos y políticos nefastos. ¡Pobre Emperatriz! Sobre ella han descargado los rusos su rabia de vencidos y su impotente encono de raza abúlica. La alemanita, a quien se culpó de traición de Estado, fué educada en Inglaterra, y su lengua familiar es el inglés. Desde el destierro escribe, cuando le es permitido, a una huérfana dama—primera en su corte durante años—a su amiga materna), como llama a dicha señora, y refiere la vida que hacen los destronados en Toldek. «Los días son monótonos, iguales... Todos trabajamos, llenando las horas. Estos tiempos difíciles servirán a afirmar el carácter de mis hijos, que están bien y alegres, alegrándonos...»

El Emperador da lecciones de historia al príncipe. De noche, él nos lee, como antes lo hacía en nuestras veadas. Lecciones de historia del Zar destrozado al heredero abríran en el alma infantil los manantiales de la misericordia. ¿S- hallarán los errores, las culpas de un sistema medioeval que Nicolás II no tuvo la intuición de transformar, salvados? ¿Cómo explicará el egregio maestro los parroidios de Pedro el Grande y de Catalina II, y el estrangulamiento del hijo de ésta? ¿Qué dirá Nicolás II a su hijo de las muertes en plena calle de su abuelo Alejandro II y su tío Sergio, desolados por bombas? ¿Se embravecera con odio stáxico el corazón del príncipe, o la comprensión de la época moderna y el reconocimiento de la evolución social del mundo descubrirán nuevos horizontes a su porvenir?

La educación de las criaturas nacidas en el Trono constituye el más arduo tema de la pedagogía, y no creo que el niño Romanoff rompa el molde clásico, según el cual se educaron sus antecesores dos siglos. En el palacio de Zarkoo Siedo, que la ministra republicana va a entregar al proletariado escolar, hay un pregu- ba de que los niños de los autócratas se portan como quienes son, por muy vestidos a la inglesa que se presenten en público. En la sala de estudio de las principesas, inmediata a los dormitorios—donde se acomodaban de dos en dos, cual hijas de burgueses en casa pequeña—, bállase en la puerta interior un pliegucillo con este aviso: «Quien entre aquí sin llamar será muerto.»

La activa y traviesa principesa que escribió tal frase se puso, inconscientemente, a tono con el bárbaro Código penal de los autócratas, sus abuelos; pero en otro país y en otra situación su alma infantil hablará de otro modo. Sofia CAS ANOVA. San Petersburgo, 10 Abril 1918.

Cierre de curso

En la Escuela de niñas de S. Andrés Cumplimentando vigentes disposiciones, la muy culta Maestra de la Escuela Nacional de Niñas del «pigo» de San Andrés, señorita doña Pilar Nóbregas, ha organizado la exposición de labores realizados durante el año académico de 1917 18, por las alumnas que a la misma acuden a recibir los beneficios de la instrucción. La exposición, avalorada por un sinnúmero de meritosísimos trabajos, ha constituido un hermoso triunfo para tan distinguida Profesora, que, vendiendo tradicionales obstáculos y oficiales miserias, ha sabido demostrar hárdamente cuanto es capaz de hacer una privilegiada inteligencia secundada por una ejemplar vocación para la Enseñanza.

Sírvale de satisfacción y estímulo las generales muestras de afecto y respeto que el vecindario de San Andrés le viene ofreciendo de continuo y eciba nuestra entusiasta enhorabuena por el brillantísimo cierre de curso que ha sabido organizar.

EN EL PILAR

Septenario a Ntra. Sra. del Carmen Ayer empezó en la Iglesia del Pilar el solemne septenario que los Rvdos. P. P. Misioneros dedican anualmente a Nuestra Señora del Carmen. El precioso altar de la Virgen está artísticamente adornado. Tanto los cánticos como los ejercicios resultan solemnísimos asistiendo numerosos fieles.

De la prensa extranjera

Alemania vencedora según adversarios

«Daily Mail» se expresa en estos términos: «Para Inglaterra, Francia e Italia representa hoy la paz tanto como la muerte. Alemania ha puesto a Europa el pie en la nuca. Su poder se extiende sin interrupción desde el canal de la Mancha hasta las fronteras de Mesopotamia. Tiene abiertas las puertas de Oriente. Hay que decir la verdad, aunque sea muy amarga. Alemania se encuentra actualmente en situación más favorable que al principio de la guerra. Durante trescientos años el pueblo alemán estuvo mantenido por sus poderosos vecinos, y ahora ha rotó sus cadenas. El Imperio ruso se ha hundido al chocar contra Alemania, y Alemania ha dominado un reino tras otro con sus propias tropas o con las de sus aliados. Antes de que las tropas yanqui hayan podido atravesar el Océano para venir en nuestra ayuda, ha retirado sus tropas de Oriente y nos ha propinado unas cuantas palizas. Desde las costas de Bélgica se dispone a saltar sobre Dover, y desde el monte Grappa extiende sus brazos hacia las lagunas venecianas. La paz supondría hoy día, el hun-

dimiento de Inglaterra y el cese de Francia. El único camino de salvación que nos queda es el de continuar la lucha contra Alemania hasta que pida la paz. No tenemos otra solución. Si sucumbimos en la pelea, se habrá cumplido nuestro sino.»

La opinión americana

El «Morning Post» publica un telegrama de Washington, en el cual se dice: «El último rápido avance de los alemanes en Francia ha producido en la opinión pública americana una sensación desilusionante; los americanos se dan cuenta de que el enemigo ha podido hacer lo que generalmente se estimaba como imposible. Lo que excita al público es la franca confesión hecha por altos oficiales británicos y franceses en los Estados Unidos, como también por nuestras propias autoridades militares, de que el éxito del avance alemán hasta el Marne era debido a una sorpresa. Aunque el público no está dispuesto a ninguna clase de críticas, por no conocer bien la situación, a pesar de ello, todo el mundo pregunta cómo no fué posible evitar semejante sorpresa. Lea usted todos los días "GACETA DE TENERIFE".»

Sellos de Caucho Manuel López Ortega

Encomienda, 20, dup. MADRID

Quejas del vecindario

Rogámonos al Sr. Teniente Alcalde del distrito 1.º, (Toscal) que tome medidas sobre los escándalos que con mucha frecuencia se repiten en las dos ciudadesas sitas en la Calle del Señor de las Tribulaciones, entre las de Santiago y La Rosa, para que no se den espectáculos tan inculcos como fué el de la noche del Domingo último. Esperamos que se atienda nuestro ruego evitando los hechos que denunciaremos. Un vecino.



Café Restaurant Internacional

Licores. Aperitivos. Vinos. Ginebra. Champagne de las mejores marcas... Cerveza helada tipo Munich y Pilsen...

Ayuntamiento

Sesión de ayer. A las 6 de la tarde declara abierta la sesión el Alcalde Sr. Mandillo, concurriendo los concejales señores Sanzón, Crosa, Lecuona y Díaz, Benítez, Maffioletti, Curra, Arroyo y González de Chávez, Lecuona y Hardison, Rumeu y García, Vivanco, Ramírez Cabrera, Escuder, Fernández del Castillo, Cobos, Arroyo y Herrera, Martínez Viera y los interinos señores Silvestre, Sistierra, Vandewalle, García y García, Guimera y Tejera, Arozena, Rumeu y Felipe y Diego Rodríguez. Aprobada, después de laida, el acta de la sesión anterior.

Ruegos y preguntas. El Sr. Crosa expone la conveniencia de que por la Comisión de Aguas y Montes se estudie la manera de prevenir nuevos incendios en los montes de este término, realizando su simpleza.

El Sr. Arozena ruega que con arreglo al art. 47 de la ley municipal se comunique al Sr. Gobernador los puestos de concejales vacantes. El Sr. Arroyo y González de Chávez se ocupa del lamentable estado en que se encuentran los vecinos de los pagos de Afur y Roque Negro, los cuales carecen del agua indispensable para satisfacer sus más apremiantes necesidades.

Pide a la presidencia ponga remedio urgente a ese mal, y que se tramite a consecuencia de la Corporación el expediente relativo a las indemnizaciones que deben cobrar los vecinos de Afur y Roque Negro dueños de las aguas que se apropió el Ayuntamiento con motivo de las obras del túnel de Catalanes.

El Sr. Martínez Viera insiste de nuevo en que se impida que los carros conduzcan excesiva carga, cuyo hecho se repite con frecuencia y dá margen a espectáculos poco edificantes.

El Sr. Arroyo y González de Chávez vuelve a hacer uso de la palabra para indicar que se prohíba que los ciclistas tomen la plaza de 25 de Julio como campo de sus ejercicios, pues, de lo contrario, podría lamentarse algún accidente desagradable por ser dicho lugar punto de reunión de muchos niños.

Orden del día

Pagos de toca

La presidencia propone que se concedan dos pagas de toca a la señora viuda del que fue Delegado Inspector de Impuestos de este municipio don Eusebio Gomez (q. e. p. d.), siendo aprobado.

Igual beneficio se otorga a las familias de otros dos empleados municipales, recientemente fallecidos.

La subasta de las aguas

Léese una proposición de la Alcaldía proponiendo la modificación de los artículos 27 y 31 del Reglamento sobre subastas parciales de aguas para riegos. La modificación que se introduce en el primero de dichos artículos tiene a rejeter las subastas que quedan desiertas, a un tipo de venta inferior.

Se hacen algunas manifestaciones por los señores Arozena, Crosa y González de Chávez, acordándose que el asunto se traslade al Contador y a la Comisión de Aguas para que informen y subsanen los inconvenientes e ilegalidades que ofrezca el precitado Reglamento.

Pensiones

Pónese a debate una proposición de la presidencia, en la que se ven las dificultades económicas con que se tropieza para satisfacer los gastos que ocasionan los alumnos pobres que estudian pensionados por el Ayuntamiento, se propone que se supriman por este año los certámenes que daban celebrarse en la primera quincena del mes de Agosto.

Por indicación del Sr. Crosa acuerdase que el asunto pase a la Comisión de Fomento para que informe en la próxima sesión acerca de la pertinencia de la supresión de los certámenes.

En derredor de un arbitrio

Da nuevo se pone a discusión el expediente instruido por reclamación del Sr. Lombet contra el arbitrio del Sr. de 100 de vigilancia.

Promuévese un ligero debate en el que intervienen los señores Rumeu, Arroyo y González de Chávez y Arozena, y se acuerda resolver de conformidad con el recurso presentado por el Sr. Lombet, levantándole a éste la obligación de pagar el indicado arbitrio en razón de no estar comprendidos sus depósitos de bebidas espirituosas entre los establecimientos obligados a satisfacer el expresado tributo.

Elección de Tenientes Alcaldes

El Sr. Mandillo dice que, según anunció en la sesión anterior, se va a proceder a la elección de los cargos de 1.º, 3.º y 5.º Teniente Alcalde, vacantes por haberse invalidado las actas de los concejales que las desempeñaban. El señor Arozena estima que, ta-

La lucha canaria

Tinerfeños contra canarios. Ha despertado gran entusiasmo entre los amantes del deporte regional el anuncio de varios encuentros entre los luchadores de Gran Canaria y los de esta Isla.

La primera lanchada tendrá lugar en esta Capital el domingo 21 del actual. El partido de Tenerife estará integrado por los mejores luchadores de La Laguna, Tegueste y Santa Cruz, y el de la vecina Isla lo formarán los atletas vencedores en las últimas luchas verificadas en Las Palmas.

Según nuestros informes habrá luchas «mano arriba» en cuyo sistema ya están entrenados nuestros forzudos moctones. Daremos cuenta a nuestros lectores de cuantas noticias se refieran a estos interesantes espectáculos.

SE ALQUILA UNA ESPACIOSA CASA en Zororote CON AGUA Y JARDIN Darán razón: Cruz Verde número 6

Ecos de Sociedad

Enfermos

Se encuentra ligeramente enferma en esta Capital la distinguida señora doña Mercedes Pinto de Foronda, ilustrada colaboradora de GACETA DE TENERIFE. Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro querido amigo, el primer teniente de Ingenieros don Luis del Pozo y de Travy.

Nuestro estimado amigo el joven don Clotario Rodríguez Riverol, se encuentra enfermo de un ataque de gripe.

También lo está, nuestro buen amigo don Juan Ortoll Delmotte. A todos deseamos rápido alivio.

Verbena. El próximo día 15 se verificará la gran verbena que organiza la distinguida sociedad «Real Club Tinerfeño».

Las amplias terrazas presentarán un esplendoroso aspecto, profusamente iluminadas con innumeras bombillas eléctricas, pues en esa fiesta habrá luz toda la noche. Se han colocado ventorrillos, donde se despachará carne adobo y peludos.

También habrá puestos de chorros, bufuños y aguardiente, y además habrá espléndida cena. Dos charangas, estarán tocando toda la noche sin cesar. Nuestras bellísimas pasas, asistirán ataviadas con mantones de Manila. Reina gran animación para asistir a tan grata fiesta en nuestra buena sociedad.

Donativos. Dos personas cuyo nombre no han querido dar, han entregado a la señora Presidenta y a la Superiora de las Cocinas Económicas las cantidades de pesetas que a continuación se detallan.

Digno de elogio es este verdadero rasgo de caridad que debía tener imitadores. Cuando compre usted para el uso de su casa j-bón moctado azul, exija MARCA OSRAM. Marca de calidad superior y no alcanzada por ninguna otra marca.

Provarlo es adoptarlo definitivamente. De venta: En todo buen establecimiento de Ultramarinos y Droguerías. Para pedidos: Emilio Calzadilla núm. 28. Hay existencias.

Notas marítimas

Veleros. De Las Palmas llegó el pallebot «Primicia Candelaria», con pescado. De la pesca y Puerto de la Cruz el «Catalina», con pescado. De Faro Jandía el «Arakan», con piedra de cal.

Veleros despachados. Para Las Palmas el velero «María» y el interinsular «Fuerteaventuras». Para la pesca los pallebots «Primicia Candelaria» y «Catalina». Para el Puerto de la Cruz, el «Nivaria».

DE MUSICA

BANDA MUNICIPAL. Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada Banda el día de hoy en la Plaza de la Constitución de 9 y 15 a 11 y 15 de la noche:

- Primera parte. 1. «El niño de Jerez», pasodoble; Zabala. 2. «El baile de Luis Alonso», intermedio; Giménez. 3. Couplets, F. Cobeño. Segunda parte. 1. «Raimond», sinfonía; Thomás. 2. «Serenata andaluza», Rieg. 3. «El Boro», pasodoble; Monlor.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PRENSA ASOCIADA. Se resumiendo tres empleados heridos.

PENINSULA

Movimiento de buques

Madrid 9.—La «Gaceta» publica hoy un Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros prohibiendo la transmisión y publicidad de las noticias relativas al movimiento de buques mercantes de cualquier nacionalidad, exceptuando los anuncios que se efectuen por orden de la empresa, propietarios, armadores, o agentes de los respectivos barcos.

Adquisición de patentes

El mismo diario oficial inserta una nota de Hacienda, en la que se advierte que en vista de los numerosos Médicos que ejercen su profesión sin la oportuna patente, la Administración de Contribuciones adoptará energicas medidas para evitar los perjuicios que esto ocasiona al Tesoro.

Rumores de crisis

A primera hora de la tarde rumoreab se hoy el Ministro de Hacienda Sr. González Besada, había presentado su dimisión suponiéndose que Dato había ofrecido dicha cartera al señor Allende Salazar.

Se desmiente

Hablando luego con los periodistas, el Ministro de Estado calificó el rumor de patraña.

La vuelta de las izquierdas

El señor Gasset ha visitado al Marqués de Alhucemas, ofreciéndosele para ser mediador entre el Gobierno y las izquierdas para lograr la vuelta de éstas al Parlamento.

Ecos Parlamentarios

EN EL CONGRESO. Sesión del 9. El señor Gasset vuelve a suscitar lo ocurrido en la sesión permanente del sábado.

Creo que ni el Gobierno ni la Presidencia de la Cámara obraron con normalidad. Los señores Villanueva y García Prieto contestan al orador justificando las respectivas actitudes.

Luego rectifican insistiendo en sus puntos de vista. El señor Crespo de Lara solicita que se amplie el proyecto de conducción de correspondencia por la vía aérea.

Excita al señor Cambó para que en próximo presupuesto restablezca las primas de navegación y se ensaye en las granjas agrícolas el cultivo del algodón y del ricino. El Marqués de Alhucemas dice que se tendrán en cuenta las observaciones del señor Crespo de Lara.

Orden del día. Se aprueban los dictámenes fijando las fuerzas navales y terrestres para 1918. Sigue la discusión del proyecto de los funcionarios civiles.

El señor García Gujjarro dice que se debe mejorar a los funcionarios pero exigiéndoles completa aptitud. El señor González Besada hace un resumen del debate. Explica los fundamentos del proyecto, con el que se mejoran los servicios, se concretan sus responsabilidades de los funcionarios haciéndolas impersonales y se dignifica la clase.

Defiende el turno de méritos, porque el de longevidad no siempre es una garantía de competencia. Recaba para el Gobierno la facultad de separar a los funcionarios agitadores llevando la sanción de las Cortes.

Reconoce el derecho de asociación para los fines que no sean ir a la huelga. Todos los oradores rectifican terminando la discusión de la totalidad del proyecto. Se aprueban las bases primera y segunda, levantándose la sesión.

EN EL SENADO

Día 9

El Conde de Lizarraga trata de la huelga de los pañaderos y de los obreros del ramo de construcciones. Excita al Gobierno para que disuelva las sociedades que salgan de la localidad. Pide la reforma del reglamento del Instituto de Reformas sociales para la elección de los vocales obreros.

El Presidente del Consejo ofrece garantizar el trabajo y estudiar el segundo punto. Pasando al orden del día se aprueban sin discusión varios dictámenes.

Consejo de Ministros

Madrid 10.—Mañana se celebrará un Consejo de Ministros en la Presidencia, el que comenzará a las 10 y media.

Los funcionarios de Hacienda

En el Ministerio que desempeña el señor González Besada se nos ha facilitado una nota que dice que los empleados de todas las Delegaciones de provincias te agraffan reiterando su adhesión al Gobierno y felicitándole por el proyecto de los funcionarios.

Tres heridos

Un telegrama oficial de Burgos da cuenta de que en la estación de Bercedo descarrilló un tren de mercan-

cias resultando tres empleados heridos.

Se ha molestado

Se rumorea que el Director General de Comercio ha dimitido, por sentirse molesto con las manifestaciones que hizo el Ministro de Fomento en defensa de la jornada mercantil.

El cierre de las Cortes

El Ministro de Gracia y Justicia ha ratificado la preunción de que las Cortes se cerrarán la semana próxima.

Nombramiento

Ha sido nombrado Gobernador de Oviedo D. Buenaventura PlaJa que lo era de Badajoz.

Agresión al director de «El Debate»

Tres funcionarios civiles los cuales se han identificado con Sanpayo y Abad Cascajares, han agredido al Director del relativo maurileño «El Debate» hallándose éste en su despacho, por sentirse molestos con un sueldo publicado hoy en dicho periódico. El Sr. Herrera resultó con erosión encima del ojo derecho.

GAMBIOS

Londres 17/28. París 63/65.

De la guerra

FRANCIA

Comunicado francés

Paris 9 Oficial.—Entre Montdidier y el Oise, ejecutamos una operación al oeste de Antheuil en un frente aproximado de 4 kilómetros apoderándonos de las granjas Fo-te y Log-s, avanzando en algunos puntos 180 metros.

Rechazamos un contraataque enemigo. Hicimos 450 prisioneros entre los cuales se encuentran 14 oficiales. Al sur del Aisne continua la actividad de artillería.

Progresamos en la granja de Chevigny, apasionando 20 soldados y un oficial. Al oeste y norte de Chateau Thierry hubo gran actividad por parte de la artillería. Cogimos prisioneros en el sector de la Champagne, Markise y Zenea Saudin.

Parte oficial del día 10

Señala el comunicado de la Torre Eiffel actividad de ambas artillerías al norte de Montdidier y al sur del Aisne. En la región de la granja de Chavigny, en la Champagne, ejecutamos dos golpes de mano, haciendo prisioneros.

En la jornada del día 8, siete aviones alemanes fueron derribados y dos globos cautivos incendiados por nuestros pilotos.

INGLATERRA

El asesinato del Embajador alemán

Londres.—Con motivo del asesinato de Mirbach, Alemana ha pedido que se le deje establecer un cuerpo de policía en Moscú y San Petersburgo. Reclama también para sus tropas el libre paso por la costa de Murmana.

Defenición

Los maximalistas han ordenado la detención del jefe de los socialistas.

ALEMANIA

Diario de operaciones de las tropas germánicas

Las tropas francesas atacaron entre Montdidier y el Oise, consiguiendo un ligero avance de poca importancia logrando ocupar la granja Loge situada al este de Antheuil. Sin duda el generalísimo Foch sigue creyendo que sus adversarios atacarán en la próxima fase de su gran ofensiva en la ruta de Compiègne, bien sea por el Aisne, o por las alturas que dominan la plaza, y trata de prevenirse contra esa posible contingencia.

En los demás sectores de este frente hubo algunos choques parciales de escasa importancia. En Albania las tropas francesas de ataque, ganaron algún terreno por encima del curso del Vojsua al sudoeste de Berat.

La guerra submarina

El Almirantazgo alemán comunica: Submarinos nuestros hundieron en el Mediterráneo cuatro vapores y tres veleros con un tonelaje total de unas 16000 toneladas.

Submarinos averiados

Los submarinos de hidro-aviones nuestros bajo el mando del primer teniente Christiansen y el teniente Becht causaron el día 6 del actual en la desembocadura del Tamesis graves averías a los submarinos ingleses C. 25 y E. 51, con bombas y fuego de ametralladoras.

Algunos destroyers enemigos intentaron dar remolque a los dos submarinos de los cuales el C. 25 se estaba hundiendo, como pudo observarse por último.

Explosión de un tren

El periódico francés «Progrès de

Lyon comunica, que en la noche del miércoles último hizo explosión en Sonhate Fusilier un tren de municiones, que se dirigía al frente. El daño material es muy importante.

Los sucesos de Moscú.—El asesinato del Conde de Mirbach

Noticias de Moscú dicen, que el día 7 por la tarde se declaró el estado de sitio en aquella capital.

La estación de telégrafos y teléfonos, de la que en la noche del sábado se habían apoderado los socialistas revolucionarios de la izquierda, fué ocupado algunas horas después de nuevo por los bolcheviquistas.

Después de haber sido bombardeado durante el domingo, los socialistas izaron una bandera blanca y mandaron un parlamentario; los bolcheviquistas les exigieron la rendición sin condiciones.

En la noche del sábado publica en los socialistas un boletín, en el que anunciaron, que el embajador alemán conde de Mirbach había sido muerto por el grupo terrorista de su partido.

Los jefes de los socialistas, que casi todos han sido detenidos, han declarado, que el atentado contra el conde de Mirbach se cometió a sabiendas del directorio del partido con el objeto de poner una brecha en el conveio de paz de Brest Litvsk.

El consejo de los bolcheviquistas ha ordenado la movilización de todos los obreros, nacidos en los años 1896 y 1897, que se encuentran en Moscú.

EN EL PUERTO

El «Reina Victoria Eugenia»

A la una próximamente de la madrugada de hoy, dió fondo en nuestra bahía el magnífico transatlántico español «Reina Victoria Eugenia».

Viene este buque de los puertos de Barcelona y Cádiz y se dirige a los de Montevideo y Buenos Aires para donde conduce numerosísimos pasajeros.

No obstante lo avanzado de la hora de arribo, algunos viajeros del «Reina» saltaron a tierra recorriendo el comercio, que permaneció abierto hasta las cuatro y media.

Hasta esa hora no dió tampoco la eléctrica el consabido «tercer aviso», todo lo que, unido, prestó bastante animación a la población.

Paisanos y amigos

En el «Victoria Eugenia» regresaron a esta Capital nuestros distinguidos amigos don Antonio de Luque y Alcalá y don José Gutiérrez Penedo; los jóvenes don Gabriel y don Juan Oliver y Bosch; los señores don Joaquín Martí don José Hernández Abad y sus hermanos don Adolfo y don Lorenzo, y el Senador por esta Provincia don Antonio Izquierdo Vélez.

Además dejó en esta población los pasajeros siguientes tomados en Barcelona: D. Juan Mas Auscau, don Félix Vázquez; doña Isabel de Sola; doña Isabel, doña María, doña Emilia y doña Fuensanta Vázquez de Sola; doña Dolores Echevarría y doña Luisa Aramburú.

Y embarcados en Cádiz, dejó a don Fernando Ascañal, D. Santiago Canellas; D. Juan Cabrera Núñez; don Francisco Marrero; y los R. R. P. P. Jesuitas José Rubín Sánchez, Luis Airla, Enrique del Vall y José Parra, los cuales seguirán viajando para Las Palmas, a cuya residencia han sido desinados, en el primer interinsular que haga viaje para aquel puerto.

Tránsito

Entre los pasajeros que el «Reina Victoria Eugenia» conduce para América del Sur, figuran el Ministro de Suecia en Buenos Aires y unos notables artistas que van a continuar en aquellas repúblicas la serie de triunfos que, con los bailes rusos, han alcanzado en los principales teatros de España.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 12

San Pló I, papa y mártir, Santa Verónica de Julianis, virgen y San Aquila, obispo y mártir.

Santos de mañana día 13

San Juan Gualberto, abad y fundador y San Félix, mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 y media misa rezada a Jesús Nazareno. Parroquia de San Francisco.—Misa rezada de 8 a 9 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada de 6 y media a 8; a las 8 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

Misa y oficios divinos de mañana, son de San Juan Gualberto, abad con rito doble, color blanco.